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聯 合 大 學 第 六 任 校 長 遴 選

【記者／蔡家宇報導】

「嘿！聯合大學要選校長了您知道嗎？」聯合大學
近日舉行第六任校長遴選，共有四名候選人競爭角
逐。此次遴選，校內候選人有現任環安系教授余瑞
芳、現任電子系教授賴俊宏二位；校外候選人則有
高雄科技大學半導體工程系教授張順雄、成功大學
工學院院長李偉賢二位。

除此之外，李偉賢亦表示，健全的財務結構，是校
務發展的核心要素，而自己未來將與校友總會積極
合作，將學校的品牌形象與師生的成果建構出來，
並對外行銷，藉此提升聯大之知名度。被問及社團
的自主性與聚會自由，李偉賢亦額外保證，未來若
擔任校長，將保證保障學生申訴的管道，亦不會限
制學生集會自由與言論自由。

說明會中，首先以李偉賢校長候選人的自我介紹展
開，在分享治校理念與校務規劃的過程中，李偉賢
提到教學與研究的環境在大學裡相當重要，妥善地
規劃校內的生活空間、學生餐廳與宿舍床位的分配
是勢在必行的目標。而學校周邊聯外交通的安全與
便利亦是一大改善重點。

3月 18 日，聯大舉辦第六任校長候選人「治校理念
說明會」，從上午 10 點到下午 15 點共規劃四個場
次，採一人一小時的分配方式，除供候選人說明自
身治校理念與未來規劃外，亦邀請聯大各學院之院
長與教職同仁到場進行校務提問與意見交換。

發表排序第二位的余瑞芳校長候選人則表示，自己在聯大任教多年，
深知聯合大學是一所了不起的大學，但仍需持續成長。在未來，聯
大需面對的挑戰主要有四點：「少子化、數位化、公共化、全球化」。
對此，自己將致力於提升教學品質、持續發展智慧橘綠科技（i２

GO）特色課程並鼓勵同學們跨域學習、培養第二專長與智識，藉此
深化研究能量與強化國際交流。

余瑞芳於結語提到，聯合大學現階段需要一位瞭解校務並具有充分
行政歷練的大家長，如此，不只能提升聯大的自信心，也能使行政
團隊穩健向前並且無縫地成長。

掃一掃馬上看！
治校理念簡報電子檔

「校長，給問嗎？」

翻攝自聯大校長遴選專區影音／校長候選人李偉賢講述治校理念

「校長，給問嗎？」專題報導（二）

在短暫的用餐與休息之後，緊接著是順位排序第三的賴俊宏
校長候選人上場。針對少子化的衝擊，賴俊宏提到，聯合大
學應在少子化與高等教育氾濫的海嘯中做出變革。在運作
上，應將主軸的規劃與執行落實在「學院為主，行政為輔」
的焦點中，將大學這一教學平台回歸到學生的養成上，並致
力於真正成為苗栗最高學府。

順位排序第四的張順雄校長候選人則以量表方式呈現少子化
對大專院校的衝擊，並藉此推估其對聯大所帶來的影響。張
順雄強調，聯大未來除了要推廣非學歷與回流教育市場，達
成混齡跨世代互動外，更應站在學生的立場思考，以增進學
生求職競爭力為基礎擬定招生、經營策略。

賴俊宏也提到，活化校園生活圈在聯大新舊兩校區間相當重
要，例如將二坪校區內之舊行政大樓 1-5 樓商場化、建設八
甲校區之椰林大道、鐘樓等等……，都能有效活絡教學空間
與學習熱誠。執行上，亦可以民間參與投資（OT）方式進
行招商，如此便能吸引知名品牌與商家進駐，而校方也無須
負擔營運費用。

【記者／蔡家宇報導】

上述表格由國立聯合大學學生會進行訪談，並經《予傳報》後期編整而成。

張順雄表示，積極地參與大學系統、結合友校的資源與教學
研究能量在少子化的浪潮中相當關鍵。而營造學校獨特景觀
並成為苗栗新地標則能創造聯大特色，並結合混齡跨世代的
互動、客家文化、藝文展演、運動場館等元素，方能連結大
學型退休社區與花園大學的願景，亦能提升同學對學校的認
同感與自信心。
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